

Dorfgemeinschaft Gysenstein
Marc Zbinden, Präsident
Bachsgraben 136, 3503 Gysenstein
Mzbinden@bluewin.ch

Gysenstein, Februar 2024

Jahresbericht 2023

Und schon wieder ist ein Jahr vorbei. Die Zeit fliegt und die Anlässe der Dorfgemeinschaft, die im letzten Jahr stattgefunden haben, scheinen doch bereits so fern.

An der letzten HV hat die Spurgruppe ihre Aktivitäten präsentiert und wir konnten über das vergangene Jahr weiter mit Freude beobachten, wie sich der Spielplatz Gysenstein entwickelt hat und ein immer schöneres und reichhaltiges Angebot für die Kinder bereithält.

Am 07. Mai machte sich ein kleiner Trupp Gysensteinerinnen und Gysensteiner zum Maibummel auf. Die aufmerksamen Beobachter*innen konnten feststellen, dass neben den Familien der Vorstandsmitglieder wenig zusätzliche Wanderwillige zum Maibummel aufbrachen. Offenbar ist die Nachfrage nach einem Maibummel nicht mehr da. Der Vorstand nimmt dies mit Bedauern zur Kenntnis und verzichtet im neuen Jahr auf den Maibummel.

Am 10. Juni trafen wir uns zum Canadian Barbecue, einem sehr gelungenen und geselligen Anlass, der das Jahresprogramm der Dorfgemeinschaft sehr gut ergänzt. Wir wollen auch im neuen Jahr in der ersten Jahreshälfte einen Anlass anbieten und sind daran etwas Musikalisches zu planen.

Vom 25. auf den 26. August trafen sich die Gysensteiner Kids zum Waldabenteuer auf dem Reinhard-Hof. Die Kids genossen es, im Schlafsack zu übernachten, über dem Feuer zu kochen und in der Dämmerung im Wald Abenteuer zu erleben.

14. Oktober führten wir die Sichelte als Racletteessen durch. Der Wetterbericht liess befürchten, dass wir uns das Wetterglück in diesem Jahr nicht mehr hold sein würde und wir waren froh, auf den Singsaal zurückgreifen zu können. Die Raclettemaschine konnte dem Ansturm hungriger Mäuler nicht ganz gerecht werden, doch hungrig ging niemand nach Hause. Beim Raclettegerät werden wir 2024 aufrüsten.

Die Sichelte ist nicht nur ein geselliger Anlass und bietet Gelegenheit unsere Jubilarinnen und Jubilare zu ehren sowie den Männerchor zu hören, er ist auch die Finanzaktion der Dorfgemeinschaft. Der Verein kommt ohne Mitgliederbeiträge aus und bezahlt die Ausgaben für Anlässe übers Jahr im Wesentlichen mit den Einnahmen aus der Sichelte. Es hat gedauert, aber es scheint, dass wir nun eine gute Balance zwischen einfacher Abrechnung des Menues (Raclette à discrétion) und der Preisgestaltung gefunden haben. Wir konnten die Sichelte mit einem angemessenen Gewinn abschliessen.

Zu all den Anlässen haben die Kolleginnen und Kollegen des Vorstands beigetragen. An dieser Stelle danke ich dem gesamten Vorstand für die super Arbeit im letzten Jahr.

Auch unseren beiden Revisoren Annemarie Moser und Ueli Schenk danken wir bestens für ihre Arbeit. Gleiches gilt für alle Gysensteinerinnen und Gysensteiner, welche bei den Anlässen im Dorf mithelfen, sich engagieren und kümmern.

Mit diesem Bericht schliesse ich nicht nur das Vereinsjahr 2023 ab, sondern auch meine Zeit als Präsident und Vorstandsmitglied der Dorfgemeinschaft. Auch Res Reinhard tritt als Vizepräsident ab. Ich nehme aus den 5 bzw. 8 Jahren sehr viele schöne und bereichernde Erlebnisse mit, habe viele liebe Menschen näher kennengelernt und die Arbeit mit den Freundinnen und Freunden im Vorstand sehr genossen. In besonderer Erinnerung wird mir immer die Pandemiezeit bleiben. Sie hat uns gezwungen, neue Anlässe zu organisieren, innovativ, flexibel und kreativ zu werden. Die Zeit des Lockdowns und der Isolation hat uns aber auch die Wichtigkeit einer (Dorf-) Gemeinschaft vor Augen geführt und die Freude der Leute, als wir trotz allen Widerständen Anlässe organisierten und man sich dort treffen konnte, entschädigte immer für die Arbeit, die der Vorstand aufwandte und aufwendet.

Es ist allgemein immer schwieriger, Leute zu finden, sich in Vereinen oder anderen gemeinnützigen Organisationen engagieren. Auch wir von der Dorfgemeinschaft suchen bereits seit mehr als einem Jahr eine Sekretärin oder einen Sekretär und auch das neue Präsidium wird erst provisorisch besetzt. Es freut mich daher umso mehr, dass wir



neue Vorstandsmitglieder begrüßen können. Ich wünsche meinen Vorstandskolleginnen und -kollegen viel Freude bei unseren Anlässen, gute Ideen und weiterhin so lustige Vorstandssitzungen. Und ich wünsche mir für Gysenstein, dass wir die Wichtigkeit von Gemeinschaften erkennen und auch in Zukunft würdigen.

Marc Zbinden, Präsident